

Le jeudi 20 décembre 2012

L'INFO SCCCUL vous tient au courant des diverses activités de votre syndicat et vous informe sur des sujets d'intérêt concernant les milieux universitaire et syndical. Soyez informés, lisez-nous !

- **Négociation**

La clause de réserve, la tâche d'enseignement, le pointage, l'aide pédagogique, le perfectionnement et les congés pour raisons sociales ont été les principaux sujets de discussions lors des rencontres de négociation des 3 et 17 décembre. Sur tous ces points, les représentants de l'Employeur opposent toujours de nombreux obstacles. Nous espérons cependant qu'après deux ans de réécriture de la convention, la raison l'emportera, et qu'un déblocage surviendra permettant la finalisation de ce processus. Certaines nouvelles formulations que nous proposons actuellement devraient contribuer au développement des pourparlers lorsque les parties reprendront leurs travaux en janvier. Nous pourrions ainsi passer au traitement des questions financières : rattrapage salarial et avantages sociaux. La progression des avancées syndicales à la table de négociation exigera une mobilisation soutenue, notamment sur le plan de la communication, ainsi qu'une présence plus offensive des chargés de cours sur le terrain.

Voici le calendrier des rencontres de négociation pour la session d'hiver :

JANVIER	FÉVRIER	MARS	AVRIL
15 janvier	4 février	14 mars	4 avril
16 janvier	15 février	18 mars	8 avril
23 janvier	18 février	28 mars	19 avril
30 janvier	25 février		24 avril
	27 février		

- **Échos du Comité des relations du travail (CRT)**

Congé des fêtes

Les chargés de cours dont la session se termine le 11 janvier ne sont nullement tenus de travailler entre le 24 décembre et le 2 janvier. Nous avons demandé une compensation pour les chargés de cours qui auraient à travailler pendant cette période. L'Employeur nous a affirmé qu'aucune prestation de travail ne devant être donnée durant ces congés fériés, il n'avait pas de compensation à verser. D'ailleurs, tous les étudiants ont été avisés que les enseignants ne seraient pas disponibles

durant cette période. Cependant, nous savons que vous êtes professionnels. Si vous estimez devoir répondre à des courriels d'étudiants ou effectuer une tâche que vous n'auriez pas eu à faire en temps normal, notez le temps que cela vous prend. Le cas échéant, nous en discuterons avec l'Employeur.

Cout des assurances collectives

Nous avons appris, comme vous, les nouveaux tarifs d'assurance collective pour l'année 2013. Les primes d'assurance maladie, entièrement payées par l'Employeur, vont connaître une baisse de 12 %. Les primes d'assurance salaire, entièrement payées par les chargés d'enseignement, vont augmenter de 9,4 %, à 44,23 \$ du 1 000 \$ de salaire. Seul l'Employeur est preneur de ces assurances, et nous ne pouvons que regretter que la réduction ne profite qu'à une partie, tandis que, nous, nous payons une prime déjà scandaleusement élevée. Comme vous le savez, nous négocions depuis deux ans un changement d'assureur afin que les baisses de tarifs bénéficient aux deux parties, et non seulement à l'Employeur.

Collaboration entre unités et Syndicat

Dans le cadre des négociations, nous réclamons une meilleure collaboration entre les unités et le Syndicat, convaincus que dialogue et partenariat permettent d'éviter de nombreux désaccords, et donc des griefs coûteux. Nous avons le plaisir de vous apprendre qu'hier, durant une séance du Comité paritaire de griefs, le Syndicat et l'ÉLUL sont parvenus à un accord sur la politique d'aide pédagogique. Une consultation et des compromis de part et d'autre ont permis d'arriver à une entente à la fois réaliste et respectueuse du travail effectué par nos collègues.

• **Ce qui s'est passé :**

• **Activités syndicales**

Regroupement université et conseil fédéral de la FNEEQ

Le président du SCCCUL, Puma Freytag, et le vice-président aux relations intersyndicales, Vincent Mauger, ont rencontré, les 25-26 octobre à Montréal et les 29-30 novembre en Outaouais, leurs collègues des onze syndicats de chargées et chargés de cours faisant partie du Regroupement université de la Fédération des enseignants et enseignantes du Québec (FNEEQ). À cette occasion, ils ont pu discuter des diverses négociations en cours au Québec et aborder les grands enjeux actuels de l'éducation, tels que le Sommet sur l'enseignement supérieur, où deux représentants de la FNEEQ font valoir les positions élaborées en conseil fédéral au cours des années précédentes. Ces positions concernent notamment la gratuité scolaire, la gouvernance dans une perspective de collégialité ainsi que leur opposition au concept d'« assurance-qualité ». Les représentants de la CSN s'appuient quant à eux sur les orientations dégagées dans la plateforme sur l'éducation, [L'éducation, un droit humain, une responsabilité sociale !](#), ainsi qu'un [résumé de la plateforme](#).

Les 5, 6 et 7 décembre, le Conseil fédéral de la FNEEQ, auquel ont participé les membres de l'exécutif du SCCCUL, a réuni à Québec des enseignants des cégeps et des universités des diverses régions de la province. Cette rencontre, ponctuée de présentations par divers intervenants syndicaux, de périodes de questions et d'ateliers de discussions, a abordé les thèmes suivants : la défense de l'éducation publique, la qualité de l'enseignement supérieur, l'accessibilité aux études, la gouvernance et le financement des universités, la contribution des établissements et la place de la recherche, thèmes qui recourent ceux des rencontres préparatoires au Sommet sur l'enseignement supérieur.

L'assistance a appuyé une recommandation concernant la participation des membres de la FNEEQ au *Forum social mondial* qui se tiendra à Tunis du 23 mars au 1^{er} avril 2013. Dans ce contexte, une conférence portant sur les suites politiques du printemps arabe a été présentée par M. Fadi Hammoud, journaliste indépendant d'origine libanaise et spécialiste du Moyen-Orient. Une délégation de la FNEEQ se prépare pour se rendre à Tunis. De l'information sur la participation des membres de la FNEEQ au *Forum mondial social* peut être [trouvée ici](#).

L'engagement à l'international de la FNEEQ concerne aussi le congrès de la [COCAL \(Coalition of Contingent Academic Labor\)](#) ainsi que des conférences et séminaires de l'[Internationale de l'éducation](#).

14 décembre : Assemblée générale statutaire

La seconde Assemblée générale statutaire de l'automne s'est tenue le vendredi 14 décembre dernier. Au cours de cette Assemblée, chaque membre de l'exécutif a présenté son plan d'action pour les mois à venir, y compris les prévisions budgétaires jusqu'en septembre 2013, soumises par le trésorier. Les derniers développements à la table de négociation ont été résumés par la vice-présidente aux relations du travail. Il y a eu des discussions sur des actions éventuelles de mobilisation et de nouveaux moyens de pressions à prendre au cours de la prochaine session.

14 décembre : Fête de Noël

L'assemblée générale a été suivie de la Fête de Noël. Une quarantaine de personnes ont participé à un repas convivial au son de la musique du Québec d'antan. Ces fêtes du SCCCUL sont toujours l'occasion de passer un moment avec des [collègues](#) et de faire connaissance avec d'autres [chargées et chargés de cours](#).

● Événements à venir

Fermeture du bureau

Le bureau du SCCCUL sera fermé durant les Fêtes à partir du 21 décembre et rouvrira ses portes le lundi 7 janvier. Au plaisir de vous revoir en 2013 !

● À lire

Pour ceux et celles qui ne les auraient pas vus passer dans le journal Le Soleil, voici les deux encarts que nous avons publiés. Le premier sur la place des chargés de cours dans l'enseignement universitaire [ICI](#), le second sur la position du SCCCUL concernant les compressions budgétaires annoncées par le gouvernement du Québec [ICI](#).

Sur la participation de la FNEEQ à la deuxième rencontre préparatoire au Sommet sur l'enseignement supérieur, qui représente les chargés de cours de plusieurs universités, voir le document « Bloc-Notes », sur le [site de la FNEEQ](#).

Informez-nous !

Vous faites de la recherche et de la création ?

Dans le cadre du Sommet sur l'enseignement supérieur, des représentants de la FNEEQ constituent un dossier sur la contribution des chargés de cours à la recherche et à la création. À ce sujet, toutes études et statistiques récentes ainsi que vos besoins et vos attentes pourraient leur être communiqués par le biais du SCCCUL. Vos contributions originales, vos expériences d'enseignement aux 2^e et 3^e cycles les intéressent également. N'hésitez pas à nous faire parvenir les titres ou résumés de vos articles, publications et communications scientifiques. Nous leur ferons

parvenir cette information pour nourrir leur réflexion. Ce sera aussi l'occasion de diffuser vos nouvelles publications sur le site de la [FNEEQ](#) et sur [notre site web](#).

• **Jean-Claude Bernheim**, chargé de cours en criminologie, a reçu le 11 décembre dernier le prix Ed McIsaac pour la promotion des droits de la personne dans le système correctionnel. Ce prix, décerné par le [Bureau de l'enquêteur correctionnel du Canada](#) (Ottawa), lui a été remis pour sa « contribution énorme et exemplaire à l'avancement des services correctionnels et des droits de la personne au Québec, au Canada et à l'étranger ».

Contactez-nous par courriel à l'adresse suivante : sccul@sccul.ulaval.ca

L'Équipe du SCCCUL



[Rejoignez le SCCCUL sur Facebook !](#)